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農林⽔産委員会 質疑 花粉症は、1兆円以上の経済損失だ
l 農林⽔産委員会（2014/04/08）

– 花粉症の経済損失に関して
→ 林芳正農林⽔産⼤⾂

森林総研、関連としては花粉症対策というのもやっております。
結構やっぱり多くの⽅々がこの時期になると花粉症ということなんだと思います。
国政が間違った⽅向に⾏っては良くないというふうに思っておりますから、

是⾮この花粉症、まさに今国⺠病ということで取り上げていきたいなと思っております。
これは前もやりましたが、医療費だけでも三千億円、観光とか買物の⼿控え、

いろんな試算があるのでありますけれども、五千億から七千億円以上の損失があるんではないか。
いろんな研究がありますけれども、⼀兆円以上の経済損失だという計算もあります。

そこで、まずお伺いしたいんですが、
農⽔省さんはこの辺りの花粉症の経済損失に関してどんな試算をされているのか、
⼜はどのように考えていらっしゃるのか、お答えいただけますでしょうか。

消費が減るということとそれから医療費や労働損失がということですから、⾜しますと
経済的損失は⼀兆円に及ぶと、こういうことになるわけでございまして、
この花粉症、やはり経済に⼤きな影響を与えているというふうな

認識をしておるところでございます。
したがって、原因究明、予防治療、花粉発⽣源に関する取組など対応すべき課題、
多岐にわたっておりますので、我々としても、厚労省、⽂科省、気象庁、環境省、

こういう関係省庁と連携をしてしっかりと取り組んでまいりたいと、
こういうふうに思っております。


